
Opinión

Firmar convenios con el Ministerio de Defensa 
para construir centros espaciales, avanzar tozuda-
mente en el elefante blanco del Centro Antártico 
Internacional, proponer un túnel entre el continen-
te y la Isla Tierra del Fuego son ejemplos de que las 
prioridades en nuestra región están absolutamente 
alejados de la noble tarea de avanzar en mayor jus-
ticia social.

Proyectos que pueden ser muy interesantes para 
economías y sociedades que tienen resueltas las 
necesidades básicas del ser humano, se están priori-
zando en nuestra región, donde la salud está al debe, 
donde los establecimientos educacionales entrega-
dos por las Corporaciones Municipales y los DAEM 
de los Municipios están en deplorables condiciones, 
una región donde las listas de espera para acceso a 
vivienda propia son de los más altos a nivel nacional, 
donde la economía está permanentemente con cifras 
rojas y negativas, donde no existen nuevos proyec-
tos y nuevas plazas laborales y donde existen otras 
necesidades fundamentales para cualquier ser hu-
mano que no están resueltas.

El primer tema de cualquier curso de economía 
comienza siempre por la definición y objeto de la 
misma. Se nos dirá que la economía es una ciencia 
social ocupada en estudiar el modo de adminis-
trar los limitados recursos de los que dispone el ser 
humano en aras de satisfacer sus ilimitadas necesi-
dades. La ciencia económica tiene por tanto su razón 
de ser en el hecho de que, mientras los recursos de 
los que disponemos son limitados, las necesidades 
que tenemos son infinitas. Necesitaremos por tan-
to priorizar entre las necesidades; decidir cuál de 
ellas intentamos satisfacer antes y a cuales debere-
mos renunciar.

En ese mismo orden de cosas entonces, ¿no será 
más urgente arreglar las calles de todas las ciudades 
de la región?, esto porque ayuda mucho a personas que 
se movilizan en sus autos, a los(as) taxistas, a los(as) 
colectiveros(as), al transporte mayor, a los bomberos, 
a las ambulancias, a las empresas distribuidoras, y 
hasta a los automóviles de las autoridades.

¿No será más urgente resolver de una vez por to-
das la falta de especialistas en el hospital regional?, 
¿no será más necesario para la comunidad rebajar 
las listas de espera de miles de magallánicos(as) que 
esperan por meses una solución a sus problemas de 
salud?, ¿no será mejor potenciar los consultorios, los 
que con pocos recursos “hacen magia” para atender 
a todos los(as) percapitados(as) y personas sin cober-
tura de salud?.

¿No será más prioritario buscar mecanismos para 
rebajar el costo de vida en nuestra región?, ¿no será 
mejor avanzar en mejores mecanismos de transpor-
te para que los productos que llegan a la región sean 
más económicos?, ¿no será más prioritario buscar 
un mecanismo para bajar el precio de los combus-
tibles, pensando que somos zona extrema?, ¿Cómo 
lo hacen nuestros adultos mayores que reciben pen-
siones de miseria?

¿No será mejor resolver la interminable lista de 
espera para acceso a casa propia priorizando a los(as) 
chilenos(as).

Hoy es el momento de avanzar en mayor justicia 
social, esa que las actuales autoridades no tiene como 
prioridad, no entienden, o de plano no les interesa.

Es un honor el ser aceptado como presidente 
del Colegio de Contadores de Chile en Magallanes 
desde el año 2018 a la fecha.  Pero en pocos me-
ses, llega el momento de hacer un paso al costado 
para una nueva directiva. Quizás, aparecerá el 
síndrome “Maduro”, de no querer abandonar 
el cargo, pero los estatutos son claros y existen 
colegas capaces de asumir el desafío y hacerlo 
mucho mejor.

El dirigente no es una autoridad, como se creen 
algunos.  Ya sea presidente de un gremio, jun-
ta de vecinos, agrupaciones, centro de padres o 
de alumnos, etc.  Es simplemente un vocero que 
debe mantener contacto con las autoridades para 
plantear las incomodidades desde la vereda del 
sector privado.

Ser una voz de alerta, siendo habitual en la úl-
tima década, sobre el mal funcionamiento de las 
herramientas tecnológicas públicas que impiden 
nuestro ejercicio profesional, siendo en momen-
tos cruciales un estorbo.  

Estamos contentos de ser invitados como gre-
mio por instituciones públicas, como la Tesorería 
General de la República, Dirección del Trabajo y el 
Servicio de Impuestos Internos.  Este último vin-
culo heredado de la directiva anterior y reactivado 
por la actual directora regional.  Tres instituciones 
relevantes para nuestro desempeño profesional, 
y cuyos directores han tenido la paciencia y res-
peto de escuchar nuestras inquietudes.  Y a su 
vez serles útil en la difusión de actividades pú-
blicas como campañas o charlas relevantes para 
nuestro ejercicio profesional y tranquilidad de 
nuestros clientes.

En el ámbito educativo, es gratificante ser in-
vitados a participar en reuniones por el Instituto 
Superior de Comercio y el Instituto Santo Tomas, 
ya que nos involucra indirectamente con la so-
ciedad y futuras generaciones de profesionales.  
En esa instancia, junto a otros actores, somos un 
“cable a tierra” en la formación de los futuros pro-
fesionales del área contable e indirectamente de 
la administración, acorde a las actuales exigen-
cias laborales y profesionales.

No es menor, a su vez, que seamos considera-
dos en reuniones del gobierno regional u otras 
instituciones públicas, junto a otras entidades 
sociales, e incluso el haber sido incorporados a 
la CORMAG, gracias a la gestión de uno de nues-
tros asociados.

Es constructivo ser dirigente, aprender junto 
al gremio, sin usufructuar de un beneficio perso-
nal, sin bandera política para ser un interlocutor 
válido, respetando a las autoridades de turno. No 
obstante, el dirigente debe ser parte de la esencia 
del gremio, que se arremanga la camisa con o sin 
corbata, y trabaja a la par de sus colaboradores(as).   
No sirven los dirigentes cupulares, porque no 
entienden lo que se está defendiendo e inclu-
so opinan lo políticamente correcto para caer en 
gracia a las autoridades.  El dirigente debe ma-
nifestar la molestia, guste o no a su interlocutor, 
pero con respeto y la locuacidad suficiente para 
no ser ofensivo, y haciendo comprender el impac-
to negativo que genera cada situación.

Las viviendas verticales ya ni siquiera son una 
tendencia, sino más bien una realidad que en-
frentan centros urbanos con una alta densidad 
poblacional. Ahora bien, los desarrollos urbanos 
verticales son los que están contribuyendo a la 
protección de espacios verdes. Incluso, este tipo de 
edificaciones suelen ser más sostenibles gracias a 
su autosuficiencia energética y también en cuanto 
a la integralidad de los espacios. Tenemos el ejem-
plo del célebre edificio Regent International que 
construyó China situado en Quianjiang, Century 
City, el distrito comercial central de Hangzhou. En 
éste conviven 20.000 personas a lo largo de 39 pi-
sos que integran servicios como supermercados, 
farmacias, piscinas y cafeterías. 

El ejemplo citado y otros que suceden en China 
que incluyen diversos pisos y espacios al aire li-
bre, entre ellos miradores y paseos peatonales, 
demuestran que hoy se está produciendo una recon-
figuración de los espacios físicos de los edificios en 
donde elevadores y cintas transportadoras también 
desempeñan un rol clave. Chile aún está muy aleja-
do de estas nuevas realidades, si bien la tendencia 
es evidente. Por tal motivo, el transporte vertical se 
presenta como un factor clave en el desarrollo sos-
tenible y eficiente de las ciudades del futuro.

Ahora bien, el desafío del transporte vertical es 
poder establecer estudios de tráfico. Lo anterior, pre-
vio a la implementación de elevadores, ya que sólo de 
esta forma se podrá asegurar una experiencia posi-
tiva para los pasajeros. Esto significa poner atención 
a las horas de saturación para ofrecer una mayor 
eficiencia durante los recorridos de ascensores y co-
rreas transportadoras. Por tal motivo, es importante 
ir trabajando en la adopción de sistemas inteligen-
tes, para que estos puedan contribuir a una mayor 
seguridad y también en el ahorro del bien más es-
caso de los seres humanos: el tiempo.

Los estudios de tráfico, finalmente, ayudan a 
determinar las necesidades y especificaciones de 
un ascensor, aspectos que impactan en el flujo del 
tráfico vertical. Pero no todo obedece a un susten-
to técnico, sino que detrás de esto también se tiene 
que considerar la interpretación de la data, así como 
los procesos de mantenimiento de los elevadores. 
Por ello, es importante potenciar procesos de en-
trenamiento que tengan muy presente las nuevas 
realidades que se están conformando con relación 
a las ciudades del futuro.

Esta realidad se complementa con otro desafío 
que se relaciona con la regularización de los eleva-
dores, teniendo presente que, en Chile, hasta 2020, 
sólo el 45% de los ascensores estaban regularizados. 
La meta es mejorar aquel porcentaje, ya que todavía 
hay muchas materias pendientes a nivel de los cas-
cos históricos de diversas ciudades del país. Una vez 
que logremos nivelar el contexto descrito, recién po-
dremos hablar de un transporte vertical a partir de 
las experiencias que ya tienen países como China. 
Las ciudades del futuro son el norte para Chile, a la 
vez que el transporte vertical se presenta como un 
factor determinante para este tipo de nuevas reali-
dades, las que también son atingentes a la calidad 
de vida de todos los chilenos y chilenas.
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